
史跡毛利氏城跡（郡山城跡）保存活用計画（案）に対する 

意見募集（パブリックコメント）の実施結果について 

 

番号 意見の概要 意見に対する市の考え方 

１ 山城は、登山道もさることながら、本丸の整備 

がなされているかどうかで大きく変わってくる

（本丸から展望 360 度見えるかどうかで変わって

くる。）ので、本丸の整備（本丸の曲輪のみの木の

伐採）を行うのはどうか。 

本丸は、現在風致保安林（禁伐）になっており 

ます。 

整備（木の伐採）につきましては、遺構をき損 

する恐れのある樹木，郭の保存及び見学に支障の

ある樹木，危険木，眺望景観と，樹木のあり方や対

応策について検討した上で，慎重に対応してまい

りたいと考えております。（P90） 

２ 

 

郡山城跡の保存活用が具体的になった事を大変 

うれしく思う。10年計画案は、綿密に練られてお

り、概ね賛成である。 

 

土砂災害が起こっている登山道の改修や整備が 

必要。安全に散策できるようにルートの変更も検

討してはどうか。 

既存の主要な園路の活用を基本とし、遺構の保 

存や景観等に留意し、き損箇所の復旧や維持管理

を行います。 

また、今後の調査・研究により以前使用してい 

た登城路の概ねのルートが確認できた場合には、

再現・整備を検討していきたいと考えております。

（P89・90） 

後期に計画されている発掘調査もできれば早め 

に実行してほしい。 

発掘調査につきましては、必要性や範囲、方法 

等を検討し、実施を判断してまいりたいと考えて

おります。（P79） 

市民の方に郡山城跡の重要性を理解してもらう 

ことが必要である。郡山を訪れる方も少ないと思

うので、健康増進もかねて、「登ろう会」「歩こう

会」など企画してはどうか。 

郡山城跡、また関連する文化財を活用した体験 

する機会の確保を考えております。（P85）  

郡山城跡は山なので、害虫等（ヤブ蚊・マムシ・ 

ダニなど）の駆除のため、草刈り、落ち葉掃きなど

清掃が重要。ふるさと納税、クラウドファンディン

グなど駆使して資金集めをしてはどうか。 

現在、シルバー人材センターによる日常的な清 

掃及びボランティアによる清掃活動が行われてい

ます。 

今後の事業の取組に際し、ご意見をご参考とさ 

せていただきます。 

日本百名城で訪れた所はどこも整備されてい 

る。未整備の郡山城跡は、かえって注目の的だと思

う。 

郡山城跡は、遺構等よく保存された貴重な山城 

です。今後は、「保存活用計画」を基本に維持管理

等に努めてまいりたいと考えております。 

３ 元就墓所について、墓所内（施錠してある場所） 

を常時会場してほしい。墓所の清掃、お花を供える

等したい。 

元就墓所は個人所有及び管理上、常時開場して 

いません。ご了承願います。 

 


